

Nous occupons une place de choix aussi parce que l'économie de marché du Canada est prospère et bien considérée. Si le monde perçoit notre engagement envers une économie libre comme étant durable ce n'est pas parce que nous disons qu'il en est ainsi, mais plutôt parce que nos antécédents consistent des preuves à l'appui de notre engagement. Dans un monde qui redécouvre les lois du marché, notre jeune nation ressort comme un modèle de prospérité et de stabilité. Et en dépit de problèmes qui font surface à l'occasion et de temps parfois difficiles, nos ressources naturelles abondantes et notre prospérité durement gagnée font contraste avec la pauvreté et le chaos qui règnent dans d'autres parties du monde.

Mais ce sont peut-être nos citoyens qui constituent notre plus importante ressource. Les Canadiens sont habitués à ce que le reste du monde fasse l'éloge de leur société multiculturelle, du caractère unique de celle-ci et de leur relative paix sociale. Notre richesse ethnique constitue également une valeur commerciale.

Il nous faut priser hautement cette richesse et promouvoir les différentes contributions que les Canadiens de souches diverses peuvent apporter à notre prospérité collective.

Un Canadien sur dix est d'origine est-européenne ou soviétique. Des milliers d'autres viennent d'Asie et de la région du Pacifique et connaissent donc déjà les langues et les coutumes avec lesquelles il nous faut nous familiariser dans le contexte d'une économie mondiale.

Il s'agit là d'une ressource nationale extraordinaire. Le Canada mieux que n'importe quel autre pays est en mesure de tirer avantage des connaissances qu'ont ses habitants des autres sociétés, des autres langues et des coutumes étrangères, afin de pouvoir vendre ses produits outre-mer et d'attirer les investissements étrangers.

Cette richesse culturelle rejoint également une valeur psychologique profonde: le peuple canadien est un peuple tourné vers l'extérieur.

LORS DES DERNIÈRES ÉLECTIONS, UN MESSAGE SPÉCIAL A ÉTÉ LANCÉ. CE N'ÉTAIT PAS TELLEMENT UN MESSAGE QUI PROCLAMAIT QUE LES CANADIENS APPUYAIENT LE LIBRE-ÉCHANGE. C'ÉTAIT PLUTÔT UN MESSAGE QUI SIGNIFIAIT QUE LES CANADIENS ÉTAIENT SUFFISAMMENT CONFIANTS POUR ALLER VOIR AU-DELÀ DE LEURS FRONTIÈRES, POUR PRENDRE DES RISQUES - AVEC CIRCONSPÉCTION ET DE FAÇON RESPONSABLE - ET POUR FAÇONNER ET GÉRER LE CHANGEMENT AU LIEU D'EN NIER L'EXISTENCE.